

DÉPISTAGE SENOLOGIQUE

Réflexion d'une patiente : « Une amie s'est découvert un cancer du sein ... pourtant elle faisait son dépistage annuel ! »

COMMENTAIRES :

Il s'agit de la problématique du « cancer de l'intervalle », cancer diagnostiqué entre deux dépistages.

- Certains de ces cancers sont réellement nouvellement apparus depuis le dernier dépistage : la mammographie antérieure étant considérée rétrospectivement comme strictement normale.
- Pour d'autres, la mammographie antérieure sera jugée rétrospectivement comme positive, les lésions n'ayant pas été décelées.
- Une des principales causes de ces erreurs de détections est liée à la densité mammaire. Plus élevée est la densité mammaire, plus le risque d'une erreur de détection augmente. D'autre part, certaines anomalies profondes ou en limite de glande ne sont pas toujours bien dégagées à la prise des clichés mammographiques !
- Le radiologue peut également se trouver en présence d'anomalies non spécifiques ou commettre une erreur d'interprétation.
 - La lésion peut lui apparaître de nature bénigne.
 - L'anomalie peut n'être vue que sur une seule incidence.

En pratique :

- Pratiquez régulièrement l'auto-examen (demandez conseil à votre médecin lors de votre premier bilan sénologique pour réaliser correctement cet auto-examen).
- Assurez vous que vos mammographies seront examinées en double lecture.
- Intérêt de l'échographie dans les seins denses.

Docteur Guy HORLIN
SENOLOGIE - IMAGERIE DU SEIN

www.horlin-medical-imaging.com